

Feinde des Sozialismus gesiegt und den weiteren Kurs für den Aufbau des Sozialismus in ihrem Lande festgelegt haben. (Beifall.) Die Lehren aus dem Kampf unserer tschechoslowakischen Genossen gegen den Klassenfeind haben ohne Zweifel internationale Bedeutung. Gemeinsam werden wir es dem imperialistischen Gegner auch künftig unmöglich machen, den Sozialismus in Europa anzutasten - weder mit Mitteln des militärischen Drucks noch durch offene oder versteckte Konterrevolution.

Liebe Genossen! Die Welt neu zu gestalten und den Sozialismus im Leben zu verwirklichen, überall dem Neuen zum Durchbruch zu verhelfen und Millionen Menschen in die Lage zu versetzen, ihr Schicksal selbst zu gestalten - das ist eine Aufgabe von wahrhaft historischer Größe. Seit mehr als 50 Jahren hat der Sozialismus in diesem Ringen das Antlitz der Welt tiefgreifend verändert und seine Überlegenheit bewiesen. Was die Unterdrückten über Jahrhunderte hinweg ersehnt und wofür sie gekämpft haben - der Sozialismus brachte dem arbeitenden Volk Freiheit, Würde, Macht und soziale Sicherheit.

Obwohl der Sozialismus als gesellschaftlicher Organismus noch jung ist, obwohl er in ständigem Kampf des Neuen gegen das Alte noch Überreste aus der kapitalistischen Vergangenheit zu überwinden und manche Schwierigkeiten zu meistern hat, geht die Entwicklung erfolgreich voran, und die Perspektive ist klar. Durch die Praxis ihres sozialistischen und kommunistischen Aufbauwerkes demonstrieren die Länder der sozialistischen Gemeinschaft die Lebenskraft der Weltanschauung der Arbeiterklasse. Sie demonstrieren, wie die Lehren von Marx, Engels und Lenin zuverlässig den Weg weisen zu Freiheit von Ausbeutung und Unterdrückung, zur Errichtung der neuen Gesellschaft. Genosse Leonid Iljitsch Breshnew umriß auf dem XXIV. Parteitag der KPdSU das große Ziel, daß das Weltsystem des Sozialismus zu einer einträchtigen Familie von Völkern wird, in der die Menschen der Erde das Vorbild einer künftigen weltweiten Gemeinschaft freier Menschen sehen. Dem stimmen wir vollen Herzens zu und werden alles tun, um dafür unseren Beitrag zu leisten. (Beifall.)

## *2. Der Kampf gegen den Imperialismus*

Genossinnen und Genossen! In ihrem Streben nach einem friedlichen Leben, nach Gerechtigkeit und sozialer Sicherheit, nach Freiheit und Demokratie steht den Völkern als Hauptfeind der Imperialismus entgegen.